

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COMMERCE PARISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, un mois avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion..... 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la
"Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emaprons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : L'enseignement sous la direction des Frères de la Doctrine Chrétienne et des Religieuses, en Irlande.—Orphelinat agricole de Notre-Dame de Montfort, dans le canton de Wentworth; ceux qui désirent contribuer à cette bonne œuvre, pourront adresser leur contribution, en argent ou en effets, au Révd M. Rousselot, curé de St-Jacques, à Montréal.—Réponse de M. le curé Labelle à une adresse qui lui fut présentée par plusieurs membres du clergé, lors de son cinquantième anniversaire de naissance.

Causerie Agricole : Culture du lin (Suite).—Préparation du sol pour la culture du lin.—Ensemencement de la graine de lin.—Récolte du lin.

Correspondances : Nécessité pour un cultivateur de se rendre compte de ses opérations agricoles.—Profit provenant de six vaches, race canadienne.

Sujets divers : Défoncer un terrain.—Les botteraves pour les animaux.

Choses et autres : Le pouvoir de l'habitude chez le cultivateur.—Ne cherchez pas avoir une trop grande étendue de terre à cultiver, mais que juste ce que vous pourrez cultiver avec soin et profit.—Les ouvriers sur une ferme.

Recettes : Dégoût chez le cheval.—Blessures des barres chez le cheval.

EN VENTE AU BUREAU DE LA "GAZETTE DES CAMPAGNES"

"L'élevage du cheval;" des soins à lui donner.—Prix, 20 cts.

"Les veillées canadiennes," traité élémentaire d'agriculture, approuvé par la Société d'agriculture du Bas-Canada, par Frs M. Ossaye.—Prix, 25 cts.

"Petit traité sur la culture du tabac," par Ls N. Gauvreau, ser., N. P., membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec, 2e édition.—Prix, 10 cts.

"Le mouton," traité pratique sur l'élevage des montons en Canada, par Eugène Casgrain, ser., arpenteur, membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec.—Prix, 15 cts.

"Le vétérinaire pratique" traitant des soins à donner aux chevaux, aux bœufs, aux moutons, aux cochons et à tous les animaux de basse-cour, par E. Hocquart.—Prix, 60 cts.

"Instruction élémentaire sur la conduite des arbres fruitiers," greffe, taille, restauration des arbres mal taillés ou épuisés par la vieillesse; culture, récolte et conservation des fruits, par A. DuBrouil.—Prix, 60 cts.

"Lettres sur la vie rurale," par M. Victor de Tracy.—Prix, 60 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

L'enseignement sous la direction des Frères de la Doctrine Chrétienne et des Religieuses, en Irlande.—A plusieurs reprises nous avons fait connaître les beaux résultats obtenus par les Frères des écoles chrétiennes, en Belgique et en France, pour répondre aux attaques dont ils sont l'objet de la part des libéraux qui les appellent dédaigneusement les Frères *ignorantins*. Ces religieux, dévoués à l'éducation de la jeunesse par le devoir de leur vocation, qui explique leur succès, se distinguent de la même manière dans tous les pays.

Nous avons sous les yeux le *Freeman Journal*, de Dublin, qui donne les résultats qu'ont obtenus les écoles congrégationnistes, cette année, en Irlande, dans les concours institués par le gouvernement. Nous lisons à ce sujet dans le compte rendu de ce concours, que les écoles des Frères établies à Dublin, à Cork, à Belfast, à Limerick, à Kilkenny, à Carrick-on-Suir et à Wexford, se sont couvertes de gloire, par les bourses, les médailles, et autres récompenses qui leur ont été décernées. Elle sont conquis, dans la lutte littéraire à laquelle elle font pris part, avec les écoles protestantes, notablement plus favorisées, à raisons des riches fondations qu'elles possèdent, les distinctions suivantes: 5 bourses de 25 livres sterl. chacune, soit d'une valeur totale de 3,125 francs par année et pour en jouir pendant deux ans; donc au bout de deux ans, cela fera une somme de 6,250 francs; 14 bourses de 15 livres, pour trois ans, valant 2,550 fr. par an; donc 6,650 fr. au bout de ce terme; 79 prix en livres d'une valeur moyenne de 30 fr. chacun; donc, 2,370 fr. En tout les Frères ont gagné cette année, pour leurs élèves, une somme de 16,270 fr. C'est à quoi Mgr de Haerne a fait allusion au banquet du cinquantième de la Collège.

Quant aux filles placées sous la direction des Sœurs, qualifiées, elles aussi, d'*ignorantines*, comme les Frères, elles ont obtenu un triomphe tout aussi éclatant,